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Bekanntgaben und Verschiedenes: 
Einführung eines Fahrgast-Informationssystems in den 
Linienbussen im Schwarzwald-Baar-Kreis durch den VSB 
 
Anlagen:  1 
Gäste:  Herr Thomas Haiz, Geschäftsführer des VSB 
 

 
 
Sachverhalt: 
 
Mit einem Zuschuss des Landes Baden-Württemberg investiert der Verkehrsverbund 
Schwarzwald-Baar (VSB) fast 4,5 Mio. Euro zur Anschaffung eines hochmodernen 
Fahrgast-Informationssystems. Dieses System soll die über 20 Jahre alten elektroni-
schen Fahrscheindrucker ersetzen. Bereits zur Landesgartenschau 2010 in Villingen-
Schwenningen werden 70 Linienbusse ausgestattet werden. Der VSB ist damit einer 
der ersten Verbünde, der ein bordrechnergestütztes verbundübergreifendes Ver-
kaufssystem einführt. Die Hard- und Software stammen von dem bei ÖPNV-
Informationssystemen führenden slowakischen Unternehmen EmTest, die einem eu-
ropaweiten Bieterwettbewerb für dieses Projekt ausgewählt wurde. 

Bis 2013 sollen alle 250 Busse im VSB-Bereich mit dem neuen System ausgestattet 
werden. Rund die Hälfte der knapp 4,5 Millionen Euro teueren Investition wird aus 
Mitteln des Innovationsprogramms des Landes für den ÖPNV bestritten. Ohne die-
sen Zuschuss hätten die Verkehrsunternehmen diese Maßnahme nicht in Angriff 
nehmen können. 

Die bisher verwendeten Magnetkarten werden durch moderne Mikrochipkarten er-
setzt, die auch bedeutend unempfindlicher sind als die Magnetstreifen. Die Linien-
busse werden über Satellit (GPS) mit einer Rechnerzentrale in ständigem Datenaus-
tausch stehen. Die Fahrgäste bekommen alle aktuellen Anschluss- und Umsteige-
möglichkeiten über Flachbildschirme in den Bussen angezeigt, außerdem erfolgen 
akustische Informationen für die Fahrgäste. Die Terminals übernehmen für die Bus-
fahrer alle Kassenfunktionen. Außerdem besteht durch die GPS-Steuerung die Mög-
lichkeit, an Busbahnhöfen ortsfeste Anlagen zu installieren, die die aktuellen Ab-
fahrtszeiten der Busse anzeigen können. 

Der VSB hat in der beigefügten Anlage nähere Details über das Projekt zusammen-
gestellt. Genauere Informationen können bei Bedarf in der Sitzung durch den Ge-
schäftsführer des VSB, Herrn Thomas Haiz, gegeben werden. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Ausschuss wird um Kenntnisnahme gebeten. 


